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EN PRIMER LUGAR QUIERO COMO PRESIDENTE DEL PAIS, DECIRLES QUE ME DA UNA 
INMENSA SATISFACCION PRESIDIR ESTE ACTO DE INAUGURACION DE LA AGROEXPO 2009 
QUE POR TERCER AÑO CONSECUTIVO SE REALIZA PARA UNIR A TODOS LOS ACTORES 
CLAVES DEL SECTOR AGROPECUARIO Y AGROINDUSTRIAL DEL PAIS. 
 
DEBO DECIRLES QUE LA FERIA AGROPECUARIA, LA AGROEXPO NO SE REALIZO POR 15 
AÑOS, 15 AÑOS DIFICILES PARA EL AGRO PERO QUE AFORTUNADAMENTE LAS COSAS HAN 
CAMBIADO PARA MEJORAR, HAN CAMBIADO Y LOS NUMEROS LO REFLEJAN. 
 
YO ME DOY CUENTA POR EJEMPLO EN ESTE TEMA DEL AGRO Y HOY QUE ESTAMOS EN LA 
CAMPAÑA ELECTORAL, TODO MUNDO HABLA DEL AGRO, Y TODO MUNDO DICE VAMOS A 
INVERTIR EN EL AGRO, CUANDO LLEGUE A LA PRESIDENCIA DEL PAIS Y LLAME A MARIO 
SALAVERRIA, ERA UN HOMBRE BIEN, NO SOLAMENTE CONECTADO, SINO QUE SE LLEVABA 
MUY BIEN CON LAS GREMIALES, AL FINAL DE CUENTAS EL AGRO A CRECIDO, NO PORQUE 
EL GOBIERNO A QUERIDO SINO QUE TENGAMOS EL DINDERO PARA QUE CREZCA. 
 
EL AGRO CRECIO PORQUE EL SECTOR PRIVADO A INVERTIDO, EL SECTOR PRIVADO A 
CREIDO EN ESTE GOBIERNO Y EN EL AGRO. YO LE DECIA A MARIO SALAVERRIA, MARIO 
TENEMOS QUE HACER QUE EL AGRO VUELVA A FLORECER, TENEMOS QUE VER ESOS 
CAMPOS TOTALMENTE SEMBRADOS. YO QUE VUELO MUY SEGUIDO POR TODO EL PAIS 
ENTREGANDO OBRAS A LOS SALVADOREÑOS ME DOY CUENTA DE ESA INMENSA 
CANTIDAD DE TRABAJO QUE HAY. 
 
QUIERO DECIRLES A LOS SALVADOREÑOS QUE ME VEN O ME ESCUCHAN, QUE HICIMOS 
GESTIONES CON CAMAGRO Y GRACIAS A UNA ACCION DIRECTA DEL MINISTRO 
SALAVERRIA DE LUNES AVERNES CAMAGRO SERA GRATIS, SABADOS Y DOMINGOS SE VA A 
COBRAR, PERO HOY DE LUNES A VIERNES SERA GRATIS PARA TODO AQUEL QUE QUIERA 
RECORRER LOS DIFERENTES STAN Y PRECISAMENTE SE DEN CUENTA DE LOS AVANCES. 
 
ME ALEGRA SABER QUE GRACIAS AL IMPACTO POSITIVO QUE A TENIDO LA BUENA 
PARTICIPACION DE LOS SECTORES PRODUCTIVOS, LA AGROEXPO HAYA LLEGADO PARA 
QUEDARSE Y SE HAYA CONVERTIDO YA EN UNA TRADICION, TRES AGROEXPO EN LOS 
ULTIMOS AÑOS. 
 
PERSONALMENTE ME LLENA DE GRAN SATISFACCION LA CONSOLIDACION QUE A 
LOGRADO LA AGROEXPO YA QUE CONSTITUYE UNO DE LOS LEGADOS QUE COMO 
GOBIERNO EN EL TEMA DEL AGRO ESTAMOS DEJANDO PARA LAS PRESENTES Y PARA LAS 
FUTURAS GENERACIONES, EN ESTE MARCO QUIERO FELICIATAR A CAMAGRO, AGUSTIN EL 
PRESIDENTE  DE CAMAGRO QUE NOS HA HABLADO AMPLIAMENTE DE SUS IDEAS, 
FELICITAR AL MINISTERIO DE AGRICULTURA Y GANADERIA, A LA COMISIONADA 
PRESIDENCIAL POR HABER TRABAJADO COORDINADAMENTE EN LA ORGANIZACIÓN Y 
MONTAJE DEL EVENTO Y QUE USEMOS UNO DE LOS ESCENARIOS QUE BASICAMENTE ES 
UNA HERENCIA DE ESTE GOBIERNO PARA EL PAIS, UNA INVERSION GRANDE PERO QUE NOS 
DIO MUCHO ORGULLO, QUE NO HUBO UN TAN SOLO JEFE DE ESTADO QUE VINIERA A LA 
CUMBRE IBEROAMERICANA QUE NO LE SORPRENDIERA ESTA CIUDADELA COMO DECIA EL 
PRESIDENTE ZAPATERO, AQUÍ EN LA FERIA DONDE PUDIMOS CELEBRAR ESA REUNION 
IMPORTANTE DE MANDATARIOS. 
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EN NUSTRO GOBIERNO HEMOS DADO UN DECIDIDO IMPULSO AL DESARROLLO DE LA 
AGRICULTURA APORTANDO LOS RECURSOS PARA PODER CONSOLIDAR ESTE PERIODO 
COMO EL QUINQUENIO DEL AGRO, POR ESO NOS SATISFACE DECIR QUE DESPUES DE 
VARIOS ANÑOS, VARIOS AÑOS DE ESTANCAMIENTO, AHORA CONTAMOS  CON UN 
CRECIMIENTO ACUMULADO DESDE EL 2004 A LA FECHA DE 31% EN EL AGRO, ESTE 
CRECIMIENTO HA PERMITIDO UNA IMPORTANTE GENERACION DE EMPLEOS, DE DIVISAS Y 
PARTICUALRMENTE  UN  SIGNIFICATIVO APPORTE AL CRECIMIENTO DE LA ECONOMIA. 
 
PARA EL AÑO 2008 EL SECTOR AGROPECUARIO Y AGROINDUSTRIAL GENERO MILES DE 
EMPLEOS A LO LARGO Y ANCHO DEL PAIS; ES IMPORTANTE DESTACAR QUE EL SECTOR 
AGRICOLA HA APROVECHADO LAS OPORTUNIDADES DE NEGOCIO CON EL MUNDO DONDE 
LOS BIENES DE ORIGEN AGROPECUARIO ESTAN INCURSIONANDO CADA VEZ MAS  EN LOS 
PRINCIPALES MERCADOS INTERNACIONALES. 
 
PARA EL AÑO 2008 POR EJEMPLO LAS EXPORTACIONES AGROPECUARIAS Y 
AGROINDUSTRIALES CRECIERON UN 119% CON RELACION AL 2004,  AL PASAR DE 534 
MILLONES DE DOLARES A MAS DE 1,170 MILLONES DE DOLARES, LOS LOGROS QUE HEMOS 
ALCANZADO SON EL RESULTADO PRINCIPALMENTE DEL TRABAJO DE CADA UNO DE 
USTEDES REALIZA APOSTANDOLE AL PAIS, A UN PAIS CON REGLAS CLARAS EN LAS 
ACTIVIDADES PRODUCTIVAS. 
 
EN ESTE MARCO LA AGROEXPO SE A COVERTIDO EN UNA IMPORTANTE VENTANA 
TECNOLOGICA, EN LA QUE PUEDE MOSTRAR Y DAR A CONOCER LOS AVANCES DE LOS 
DIFERNTES SECTORES PRODUCTIVOS Y EL PROGRAMA ES UN PROYECTO QUE IMPULSA LA 
CARTERA DE AGRICULTURA. 
 
EL AÑO PASADO TUVIMOS UNA SITUACION DIFICIL,  DE UN ALZA INTERNACIONAL DEL 
PETROLEO, DE UN ALZA DE LOS INSUMOS AGROPECUARIOS Y DE LOS ALIMENTOS, SIN 
EMBARGO SU IMPACTO EN EL PAIS A PESAR DE QUE GOLPEO FUE MENOR, PORQUE EL 
GOBIERNO DECIDIO APOYAR ALGUNAS AREAS ESPECIFICAS, APOYAR A LA GENTE 
TRANASPORTE, ENERGIA, GAS PROPANO E INSENTIVAR LA PRODUCCION DE ALIMENTOS. 
 
AHORA PARA EL AÑO 2009 NOS HEMOS PREPARADO AUN MAS PARA AUMENTAR LA 
PRODUCCION, POR LO QUE QUISIERA APROVECHAR PARA INFORMARLES QUE TENEMOS 
BUENAS NOTICIAS PARA EL AGRO, EN PRIMER LUGAR HEMOS REFORZADO EL 
PRESUPUESTO DEL MINISTERIO DE AGRICULTURA Y GANADERIA  PARA PODER INVERTIR 
EN ESTE AÑO LA CIFRA HISTOPRICA DE CASI 100 MILLONES DE DOLARES, LO QUE 
SIGNIFICA QUE CONTAMOS CON 30 MILLONES ADICIONALES CON RESPECTO AL 
PRESUPUSTO DEL AÑO PASADO. 
 
ESTAMOS HABLANDO DEL MINISTERIO DE AGRICULTURA Y GANADERIA ESTABA CON 30 
MILLONES, 30 Y TANTOS MILLONES EN EL 2004 Y FUIMOS POCO A POCO, PORQUE HABIA 
QUE DEMOSTRAR QUE EL AGRO ES DEFINITIVAMENTE UNA GRAN OPORTUNIDAD. EN 
PRIMER LUGAR HEMOS REFORZADO COMO YA LO HE MENCIONADO EL PRESUPUESTO DE 30 
Y TANTO MILLONES, AHORA HABLAMOS CASI DE 100 MILLONES, USTEDES PREGUNTAN 
ESTAN CONFORME LES DIGO NO,  TODAVIA FALTA MUCHO POR HACER, EL AGRO TIENE 
MUCHO QUE DAR EN ESTE PAIS. 
 
CON ESTOS RECURSOS Y QUE DICTAREMOS UN AMBICIOSO PROGRAMA DE SEGURIDAD 
ALIMENTARIA DONDE APOYAREMOS A LOS PRODUCTORES CON SEMILLA MEJORADA Y 
GRANEROS PARA ALMACENAR Y PROTEGER SUS PRODUCTOS,  FOMENTAREMOS LA 
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FRUTICULTURA,  LA PRODUCCION DE HORTALIZAS Y AMPLIAREMOS LA COBERTURA EN 
LOS SERVICIOS EN ASISTENCIA TECNICA, HEMOS ABIERTO CUANTAS SUCURSALES DEL 
CENTA MINISTRO? DIEZ, DIEZ SUCURSALES  PARA AYUDAR, PARA APOYAR  AL LOS 
AGRICULTORES A LO LARGO Y ANCHO DEL PAIS, ADEMAS HAREMOS UN ESPECIAL 
FORTALECIMIENTO EN LA GANDERIA CON CENTROS ALIMENTACION Y ACOPIO PARA 
LECHE, RESERVORIOS, MEJORA GENETICA, VACUNACION, DESPARACITACION Y 
VITAMINACION, ASI COMO ASISTENCIA TECNICA Y MEJORAMIENTO DE LA DIETA DEL 
GANADO. ASI MISMO FOMENTAREMOS EL CONSUMO DE LA LECHE A TRAVES DE UN 
PROGRAMA QUE LANZAREMOS ESTA SEMANA, EL PROGRAMA QUE LO HAREMOS JUNTO A 
LA PRIMERA DAMA DE LA REPUBLICA, LA SECRETARIA NACIONAL DE LA FAMILIA AFIN DE 
MEJORAR LA NUTRICION DE LOS NIÑOS DE LOS MUNICIPIOS MAS NECESITADOS DONDE 
HEMOS LLEVADO ADELANTE RED SOLIDARIA. 
 
ESTA SEMANA TENEMOS NOTICIAS CON RESPECTO A LA LECHE, AGRADEZCO A LOS 
GANADEROS, A LOS GANADEROS QUE SE HAN INCORPORDO A ESTE TRABAJO Y QUE 
SEGURAMENTE SERAN BIEN RECOMPENSADOS COMO MERECEN POR SUS PRODUCTOS. 
 
COMO PARTE DEL PRESUPUESTO TAMBIEN FORTALECEREMOS AL SECTOR ACUICOLA CON 
LA CONSTRUCCION Y EQUIPAMIENTOS DE CENTROS DE ACOPIO PARA LA 
COMERCIALIZACION, Y RECUPEREMOS PROYECTOS PARA DARLE MAYOR VALOR 
AGREGADO A LA PRODUCCION DE TILAPIA Y DEL CAMARON, TAMBIEN SEGUIREMOS 
FORTALECIENDO LA PRODUCCION DE CAFÉ, CAFÉ GURMET QUE NOS A DADO TAN BUEN 
RESULTADO, LA CAÑA DE AZUCAR Y SUS EXPORTACIONES Y CONTINUAREMOS APOYANDO 
LA PESCA, LA AVICULTURA Y AL SECTOR FORESTAL. 
 
POR SUPUESTO QUE TAMBIEN INVERTIREMOS EN EL FORTALECIMIENTO DE LA FORMACION 
DE LOS FUTUROS PROFESIONALES DE LA PRODUCCION AGROALIMENTARIA, INYECTANDO 
MAS RECURSOS, Y AQUÍ VEO AL DIRECTOR DE LA ENA, INYECTANDO MAS RECURSOS A LA 
ENA. 
 
CUANTA GENTE GRADUAMOS EN LA ULTIMA…45 Y ALGUNOS, YA CASI TODOS TIENEN 
TRABAJO, VARIOS, HAY QUE CONSEGUIRLES EL EMPLEO, EL MISMO MINISTERIO, 300 
TECNICOS MUY BIEN………………HABER MAS FUERTE,  HACE CINCO AÑOS ERA UNA 
LLORADERA POR EL AGRO,  HOY HEMOS CAMBIADO PARA MEJORAR, NO QUIERE DECIR 
QUE HEMOS LLEGADO A UN AGRO TOTALMENTE DESARROLLADO, PERO YO ESTOY 
SEGURO QUE GRACIAS AL APOYO ENORME QUE HEMOS TENIDO DEL SECTOR PRIVADO, 
PORQUE QUIERO DECIRLES QUE NO ES EL GOBIERNO EL QUE  PRODUCE LOS EMPLEOS, 
BUENOS TENEMOS EMPLEOS PARA ATENDER LA PARTE GUBERNAMENTAL, PERO EL 
EMPLEO, LA GENERACION DE LA RIQUEZA LA HACE  EL SECTOR PRIVADO NADIE MAS, LOS 
PAISES EXITOSOS EN EL MUNDO TIENEN EN SU SECTOR PRIVADO LA FORTALEZA PARA LA 
GENERACION DE EMPLEO, NOSOTROS DESDE EL GOBIERNO CUANDO HAY QUE 
INTERVENIR, SE INTERVIERNE EN TEMAS COMO LAS CRISIS, EN TEMAS ALIMENTARIOS POR 
EJEMPLO. 
 
QUISIERA ADICIONALMENTE DECIRLES QUE HAREMOS UNA FUERTE INVERSION EN LA 
CONSTRUCCION DE OBRAS PARA EL CONTROL DE INUNDACIONES EN LOS RIOS LEMPA, 
GRANDE DE SAN MIGUEL, PAZ, JIBOA, GUASCORAN ENTRE OTROS. ESTA INVERSION PARA 
EL AÑO 2009 TAMBIEN INCLUYE LA EJECUCION DE DOS PROYECTOS DE DESARROLLO 
RURAL PARA FOMENTAR LA PRODUCCION AGROPECUARIA Y MEJORAR LAS CONDICIONES 
DE VIDA DE LA POBLACION DE LA ZONA ORIENTAL Y CENTRAL DEL PAIS, PARA LO CUAL 
SE INVERTIRAN EN ESTOS PROYECTOS 40 MILLONES DE DOLARES. 
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POR OTRA PARTE TENEMOS UNA NOTICIA BUENA TAMBIEN, LOS PRECIOS DE LOS 
FERTILIZANTES A NIVEL INTERNACIONAL ESTAN TENDIENDO A DISMINUIR, OJALA QUE NO 
SE NOS DISPARE EL PETROLEO, OJALA QUE EL PETROLEO SE MANTENGA EN 40, MENOS DE 
40, CARO ESTA SUPER CARO TODAVIA, PERO ESO NOS A PERMITIDO QUE LOS PRECIOS DE 
LOS FERTILIZANTES BAJEN, LO QUE  POSIBILITARA MEJORES PRECIOS Y AHORRO PARA LOS 
AGRICULTORES NACIONALES. 
 
QUIERO DECIRLES QUE TAMBIEN HEMOS SENTADO LAS BASES EN EL TEMA 
AGROPECUARIO A NIVEL BANCARIO, HOY AQUÍ ESTAN LOS PRESIDENTES DEL BANCO 
HIPOTECARIO Y EL BANCO DE FOMENTO AGROPECUARIO , ESTAMOS INYECTANDOLE AL 
BANCO HIPOTECSARIO Y HAY QUE SUBIR ESE CAPITAL, TENEMOS QUE SUBIR EL CAPITAL 
AL BANCO PORQUE YO CREO, Y EN ESTO A LO MEJOR NO VAMOS A COINCIDIR TODOS, YO 
CREO QUE LOS BANCOS ESTATALES  DEBEN QUEDAR EN MANOS DEL ESTADO PARA DARLE 
ATENCION A GRUPOS QUE NO SON ATENDIDOS POR CUALQUIER RAZON QUE SEA, PORQUE 
NO SON PRIORIDAD PARA ELLOS O  PORQUE TIENEN CARTERAS MAS GRANDES, ESTOS  DOS 
BANCOS DEBEN SEGUIR EN MANOS DEL ESTADO, DEBEMOS INYECTARLES MAS RECURSOS 
Y A PARTE DE ESO DEBEMOS AUMENTAR EL CAPITAL, DEL BANCO HIPOTECARIO, ES 
ADMIRABLE CUANDO UNO REVISA AL BANCO DE FOMENTO CUANTA GENTE DEPOSITA, 
TENEMOS MUCHOS DEPOSITANTES, Y ES IMPORTANTE TAMBIEN DECIRLES QUE HAY QUE 
DARLE PRESTAMOS, Y NO ESTAMOS HABLANDE DE REPARTIR PRESTAMOS POR REPARTIR A 
CUALQUIERA O A LAS PERSONAS QUE NO PAGAN, LOS PRESTAMOS SON PARA PAGAR Y POR 
ESO HEMOS INYECTADO 500 MILONES A TRAVES DEL BANCO CENTRAL A TODO EL SISTEMA 
BANCARIO. 
 
HEMOS SENTADO LAS BASES PARA QUE EL PROXIMO GOBIERNO CONTINUE DANDOLES EL 
APOYO QUE USTEDES Y EL PAIS NECESITAN, POR NUESTRA PARTE HEMOS CUMPLIDO LA 
PROMESA  DE APOYAR Y HACER CRECER A ESTE SECTOR TAN VITAL PARA EL FUTURO DEL 
PAIS. 
 
ESTIMADOS AMIGOS, SEÑORES EMPRESARIOS, VISITANTES DESPUES DE LAS EDICIONES 
ANTERIORES DE AGROEXPO AHORA ENTAMOS ENTREGANDO COMO GOBIERNO LA 
RESPONSABILIDAD DE ESTA FERIA A CAMAGRO CON EL FIN QUE SEA EL SECTOR PRIVADO 
QUE TOME EL LIDERAZGO Y GARANTICE LA SOSTENIBILIDAD. 
 
QUIERO AGRADECER A CAMAGRO, A AGUSTIN AGARDECERTE POR TODO EL APOYO, 
HEMOS ESTADO DE CERCA TRABAJANDO COMO UNA GREMIAL DEL SECTOR PRIVADO, 
SOLO QUISIERA REVISAR ALGUNAS CIFRAS IMPORTANTES QUE SE HJAN DADO EN LOS 
ULTIMOS CUATRO AÑOS, EL CRECIMIENTO DESDE EL 2004 A LA FECHA ES DEL 31%, 
CUANTOS EMPLEOS ESTAN DETRÁS DE ESTE 31%, CUANTOS NEGOCIOS SE HACEN EN EL 
AGRO, YO PLATICABA UN DIA CON CARLITOS VASQUEZ, NOSE SI ESTA POR ACA, EL 
COMERCIAL VALE PARA CENTA, YO DECIA QUE NO TENIA, NO ESTA CARLOS ACA, ESTA 
ADENTRO……………….NO SE VEIAN ESTOS TRACTORES, Y AHORA HAY QUE HACER COLA 
DICEN PARA COMPRARLOS QUE BUENO. 
 
ESTO PERMITIO LA GENRACION DE EMPLEO, DE  DIVISAS Y UN SIGNIFICATIVO APORTE AL 
CRECIMIENTO DE LA ECONOMIA, PARA EL 2008 EL SECTOR AGROPECUARIO Y 
AGROINDUSTRIAL GENERARON MILES DE EMPLEO, PARA EL AÑO 2008 LAS 
EXPORTACIONES AGROPECUARIAS Y AGROINDUSTRIALES CRECIERON  118% CON 
REALACION AL 2004 AL PASAR DE 534 MILLONES DE DOLARES A MAS DE MIL 160 MILLONES 
DE DOLARES, LAS EXPORTACIONES HACIA LOS ESTADO UNIDOS GRACIAS AL TRATADO DE 
LIBRE COMERCIO CON LA PRINCIPAL NACION, PRINCIPAL ECONOMIA MUNDIAL HAN 
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EXPERIMENTADO UN CRECIMIENTO DEL 215% PASANDO DE 133 A 421 MILLONES DE 
DOLARES, NUESTRO PLAN DE APOYAR AL SECTOR TUVO SU MAYOR RESULTADO EN EL 
PROGRAMA PRESIDENCIAL SEMILLA MEJORADA Y FERTILIZANTES, LO VAMOS A 
CONTINUAR. 
 
COMO LES DECIA HAY EN LA MAÑANA A LOS MUCHACHOS DEL MEGATEC DE ILOBASCO, 
HOY INAUGURAMOS EL TERCER MEGATEC, INAUGURAMOS EL DE SANSONATE QUE LO 
CONDUCE EL PADRE MUCCI, EL MEGATEC DE LA UNION QUE LO CONDUCE ITCA-FEPADE, 
EXITOSO, MANEJO EXITOSO, ESTAMOS HABLANDO DE CARERAS TECNICAS Y AHORA EL DE 
ILOBASCO QUE ES UNA UNIVERSIDAD Y QUE PASO A MANOS DE LA UNIVERSIDAD 
CATOLICA 


